

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Extranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajas.

Domingo 17 de junio de 1877.
Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.
Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta linea. Remitidos, á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta linea. Remitidos, á 1 real li-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 351.

Despachos telegráficos.

Paris, 14.—La Puerta Otomana ha de-
sechado las reclamaciones de los cretenses
y la peticion de los mismos de enviar de-
legados á Constantinopla.

Los turcos han bombardeado las bate-
rias rusas de Giurgevo que no han con-
testado.

Paris, 14.—El *Tyghblatt* publica el si-
guiente telegrama de Belgrado:

«El ministerio ha decidido enviar una no-
ta al principe Gortschakoff declarando que
la Sérvia no podrá permanecer neutral si-
no con la promesa de una indemnizacion ó
anexion y de que cese su dependencia de
la Puerta.»

Bucharest.—El czar, cuya visita se es-
peraba, se ha escusado de no poder venir.

Paris, 14.—Bolsa: 3 por 100 francés,
69-80.—5 por 100 id., 104-60.—Interior
español, 10-06.—Exterior id., 10-43.

Roma.—El conde de Coello ha ido á Ná-
poles donde permanecerá quince dias. El
señor Cárdenas será el único encargado
de los asuntos de la peregrinacion espa-
ñola.

Paris, 14.—Londres.—El tren de Méjico
á Veracruz fué atacado á las doce de la no-
che del 16 de mayo, habiendo sido roba-
dos 27,292 duros que iban destinados al
vapor francés «Ciudad de Burdeos.»

Paris, 14.—El senador Edmundo Adam
ha fallecido.

La izquierda recomienda la calma en la
cámara cuando se verifique la interpela-
cion el sábado, é invita á los republicanos
de fuera de la cámara á que se abstengan
de hacer ninguna clase de manifestacion.

CRÓNICA POLÍTICA.

Hace ya bastantes dias que hemos teni-
do alejados de la politica palpitante á los
constantes favorecedores del DIARIO DE
CASTELLON. La abundancia de materiales
todos de actualidad han sido el principal
motivo de nuestro alejamiento político; por
otro concepto reina tal confusion, son tan
encontradas las marejadas de la politica
fluctuante, son tan contradictorios los ru-
mores que circulan, que verdaderamente
los periodistas que se precian de imparcia-
les encuentran poco que decir.

Si ha de darse crédito á los centralistas,
por ejemplo, la situacion está próxima á
sufrir un cambio y no han de tardarse
muchos dias despues de ser aprobados los
presupuestos sin que el Sr. Cánovas, reco-
nociendo la necesidad de abrir nuevos ca-
minos á la politica, abandone voluntaria-
mente el poder. En este caso, para ellos
poco ménos que seguro, el señor Posada
entrará á formar gabinete con un ministe-
rio compuesto de elementos de la mayoría,
centralistas y algun constitucional, y más
tarde, al ser convocadas nuevas córtes, el
presidente del senado será el señor duque

de la Torre, el presidente del congreso el
Sr. Sagasta.

Los ministeriales, al contrario, creen to-
do esto ilusiones engañosas hijas de la que
ellos llaman candidez de *los infantiles*, que
es como denominan á los centralistas. Los
ministeriales aseguran que tenemos Cán-
ovas para mucho tiempo y que, por lo
tocante á su retirada voluntaria del poder,
antes se cegará que tal se vea. Un minis-
terial muy caracterizado y muy metido en
politica, dice que el ministerio Cánovas,
salvo ciertas modificaciones parciales, vi-
virá todavía tres años.

Los constitucionales, á todo esto, per-
manecen cada vez mas frios y reservados.
Su abstencion les ha hecho sin duda con-
trair ciertos hábitos contrarios á los que
antes tenían, pues apenas asoman por el
salon de conferencias de donde parece que
se van retirando y donde algunos como
los señores Ulloa y Romero Ortiz ni si-
quiera han vuelto á poner los piés desde
que se proclamó la abstencion. Esta conti-
nuará al decir de muchos, durante todo
este periodo de legislatura, pero al dar es-
to como cosa indudable, creen que antes
de comenzarse el segundo periodo habrán
pasado sucesos que obliguen á los consti-
tucionales á ocupar su puesto en las cá-
maras.

Ligado con esto circula el rumor de que
las córtes, suspendidas á últimos de este
mes ó principios del próximo, volverán á
abrirse en setiembre lo más tarde para dar
cumplimiento á lo que previene el art. 56
de la constitucion, y si esto es verdad, la
noticia supone un fausto acontecimiento
que puede efectivamente influir poderosa-
mente en la marcha de los sucesos poli-
ticos. Precisamente y por esto mismo, el
propio rumor que hace circular esta nue-
va, hace tambien circular la de que uno de
los más preferentes objetos que tenia la
ex-emperatriz Eugenia en su viaje, á Es-
paña, no tiene ya razon de ser. Efectiva-
mente, parece que la viuda de Napoleon III
ha abandonado ciertos proyectos que antes
le halagaban, y para los cuales se habia
andado algun camino.

Una buena noticia tenemos que dar á
nuestros lectores, si como es de esperar,
el asunto sale á medida de nuestros de-
seos; noticia que ya en parte adelantamos
en el número de ayer.

Se ha constituido ya en el congreso la
comision de condonacion de esta provincia
por el impuesto de consumos del 74 al 75,
siendo nombrado presidente de dicha co-
mision, el diputado por Vinaroz Sr. Polo
de Bernabé, como autor de la proposicion,
y secretario, el señor conde de Canillas,
diputado tambien por el distrito de Nules.

Supuestos estos antecedentes, podemos
esperar que se condone á la exhausta pro-
vincia de Castellon del pago del referido
impuesto, que de tanto alivio ha de ser
para los pueblos todos de la misma.

Castellon y su provincia agradece entre
tanto los esfuerzos que en pró de sus in-
tereses, tan olvidados siempre, practican
los prohombres que en las córtes llevan
su genuina representacion.

M.

AGRICULTURA MODERNA.

II.

Por una parte es sabido que aunque to-
das las plantas tienen elementos comunes,
los modifican al infinito en cuanto á las
cantidades y género de accion, de donde
resultan tan diversas apariencias.

Tambien las plantas toman y asimilan
á la sustancia especial y peculiar de cada
una de ellas las materias que les son pro-
pias y adecuadas, que á otras repugnan
ó son nocivas. Esto se infiere del diferen-
te terreno ó de la mucha ó poca humedad
que necesitan, y lo que es más importante,
de los resultados y análisis que nos en-
seña la quimica aplicada á la agricultura.
De aqui es que absorbiendo la misma
planta iguales materias y en igual can-
tidad un año que otro, pronto deja ex-
hausta é improductiva la tierra, siendo
así que otras plantas aprovecharian lo
que aquella deja, y vegetarian lozanas
donde ella crece desmedrada y mezquina.

Así, si las tierras de descanso no se la-
bran, atrasan en vez de adelantar: si se la-
bran algo, se benefician, pero puede dár-
seles igualmente este beneficio desde que
se levanta una cosecha hasta que se siem-
bra la sucesiva, pues el espacio de tiempo
es suficiente.

Además, las plantas no tienen todas las
raíces someras, y por consiguiente de na-
da le sirven las materias nutritivas que
existen más abajo, al paso que otras plan-
tas echan raíces profundas que recogen
perfectamente todo cuantos los cereales, por
ejemplo, no alcanzan.

En cuanto á la economia, las dos razo-
nes que acabamos de esponer tienen mu-
cha fuerza, aunque se estercolase anual-
mente el campo; pero lo cierto es que
siempre habia gran desperdicio.

Hay otra razon más poderosa, y sobre
todo más decisiva.

Está demostrado por todos los botáni-
cos, y principalmente por De Candolle,
y por el ya citado químico doctor Sac, y
admitida por todos los agricultores inteli-
gentes, que toda planta, no solo chupa por
sus raíces las sustancias nutritivas que
estrae de entre la tierra, sino que por sus
poros y por sus órganos que tiene en las
mismas raíces, espela y secreta un mate-
rial peculiar que le contraria y daña, des-
cartándose de él á la manera de lo que se
esperimenta en la economia animal. Ese
material, despedido por una planta, re-
pugna y perjudica á todas las de su es-
pecie y aun de su familia, al paso que á
otras, lejos de hacerles mal, les sirve de
alimento provechoso.

Este descubrimiento importantísimo es-
plica satisfactoriamente hechos que habian
dado lugar á errores peligrosos. Así se
concibe porque los árboles prosperan más,
alternando en el plantío los de familia di-
ferente, que siendo todos unos. Así se vé
por qué la siembra sucesiva y sin intermi-
sion de una misma planta, va haciendo
desmerecer las cosechas, pues cada año
deja con sus secreciones más daño en el
suelo. Así, en fin, se demuestra que si el
año de descanso ó de barbecho es de algu-
na utilidad, consiste en que esas secrecio-
nes dañosas se descomponen parte, y son
absorbidas por las yerbas que allí se crian;
quedando notablemente ménos inficionado

el campo para la siguiente siembra del
grano acostumbrado.

Hé aqui la razon que arriba anunciamos
del mayor producto que indudablemente
da el campo descansado, cuando no se su-
le de la rutina de una misma siemiente.
Pero esta razon no prueba en favor del
de-canso de las tierras, sino en favor de
la variacion de las plantas que se cultivan.

Si no se estercola, las secreciones que
en el campo quedan de una cosecha las
absorbe y utiliza la nueva planta que se
siembra, sirviendole de abono; si se ester-
cola alguna vez, los restos del estiércol, no
completamente estinguídos, le sirven tam-
bien; y si el campo se deja en barbecho,
todo ello aprovecha solamente á las yer-
bas, algunas útiles para pasto, otras inúti-
les, y no pocas perjudiciales.

Nuestro muy ilustrado D. Alejandro Oli-
van, en su muy notable y utilísimo *Ma-
nual de Agricultura*, página 89, dice:

«La variacion de cosecha mantiene en
constante actividad el entendimiento y los
brazos del cultivador, conserva mayor hu-
medad en el campo, duplica y asegura sus
rendimientos, y al aumentar el ganado
para estiércoles, consolida el constante
progreso de la agricultura.»

«Todavía hay otra circunstancia impor-
tante que no debe echarse en olvido. Si el
cambio de cosecha es beneficioso á la agri-
cultura y á la parte intelectual y moral del
agricultor, no lo es ménos á su parte física
por la variada alimentacion que le propor-
ciona. Está demostrado que la mezcla de
sustancias nutritivas contribuye poderosa-
mente á mantener la salud y recuperar las
fuerzas agotadas por el trabajo.»

«Si á estas ventajas positivas se agrega
la graduacion de los inconvenientes que
con la alteracion de cosechas se evitan,
subirá de punto el aprecio de este impor-
tantísimo sistema.»

Luego, más adelante, dice:

«No hubieron de escaparse muchas de
estas consideraciones á la penetracion de
los romanos. Ellos cambiaban y altera-
ban las cosechas en sus cultivos esmera-
dos; y solamente á la caída del imperio
pudo otra sociedad inferior en civilizacion
y diferente en tendencias, dejarse llevar á
la holgada costumbre de los barbechos.»

Creemos, pues, haber demostrado la cer-
teza de los dos principios que sentamos co-
mo fundamentales de la agricultura mo-
derna. La gran consecuencia que de ellos
se saca, es que no será buen agricultor el
que no establezca en sus campos la alter-
nativa de cosechas.

Existe un error de suma trascendencia
que se funda en la ignorancia más crasa
de los principios agronómicos, el cual con-
siste en creer que con tener mucho estiér-
col para una tierra puede dar esta todos
los años cosecha de trigo ó cebada sin ne-
cesidad de alternar estas sementeras. Na-
da más absurdo, ni más perjudicial, y na-
da más contrario á cuantos preceptos es-
tablece; no solo la ciencia, sino la prácti-
ca, segun hemos manifestado.

Antes de concluir este artículo demos-
traremos con una observacion muy curio-
sa que cuanto dejamos espuesto es lo po-
sitivo, lo útil y provechoso. Sabido es que
las plantas son atacadas, unas más tarde
y otras más temprano, por diferentes inse-
ctos, y que muchas de ellas tienen sus ene-

migos peculiares que ni destruyen ni se pegan á las otras. Pues bien; el trigo y demás cereales llegan al cabo de años á infestarse de insectos, que unos se dirigen á la espiga y otros á la raíz, quedando siempre en el suelo bastantes huevecillos para que á pesar de las labores, se reproduzcan al año siguiente y se perpetúen. Pero siembre plantas de otra familia y los insectos de los cereales no encontrarán en ellas el alimento que sólo les nutre, y forzosamente tendrán que perecer de hambre.

En nuestra vecina república los millones de agricultores que allí viven en la riqueza ó en una holgada medianía deben su suerte á la alternativa de cosechas, al cultivo bien entendido de viñedos, de prados artificiales, de plantas leguminosas, de patatas y á la cria de ganados.

Si bien se conoce que la agricultura es esencialmente ciencia de localidades no dejamos también de conocer que esta es la única y exclusiva razón por lo cual cada uno ha de echar cuentas con su terreno, con sus medios, y no abarcar mucho, porque este es el medio de coger poco.

Debe tenerse presente que sin estudio y aplicación, y sin el conocimiento de los productos que puede prometerse diversificando los cultivos y la salida que hayan de tener en los mercados, podrá resultar la pérdida de fortuna que con tanta frecuencia se entrega en manos inespertas ó de charlatanes rutinarios.

GUERRA DE ORIENTE.

Parece ya fuera de duda que Ardahan fué ocupado fácilmente por los rusos á causa de ser plaza abierta. Esta circunstancia la descubrieron casualmente los rusos. El 8 de mayo el general Scheremetieff, con tres sotnias de cosacos y un regimiento de dragones hizo un reconocimiento en la comarca situada entre el fuerte ruso de Alexandropol y las estribaciones del Nordeste en la meseta de Kar-Ardahan. En Berdik cayó en una emboscada y perdió un número considerable de hombres, viéndose obligados á pronunciarse en retirada. Durante este movimiento de retroceso un escuadrón de cosacos que escapaba en dirección á Ardahan hizo prisioneros á dos soldados turcos, quienes al ser registrados presentaron una carta que debían llevar á Kars. En ella Hussein Sabi, el comandante de Ardahan prevenía al de Kars que la primera de estas plazas estaba insuficientemente resguardada por la parte del Sudeste y que no le sería posible sostenerse con los solos 8,000 hombres de que disponía. Aprovechándose de esta noticia los rusos atacaron la parte del Sudeste con 30,000 hombres, de los cuales cayeron muertos ó heridos sobre 5,000 antes que el pabellón imperial ruso tremolara en las trincheras de Ardahan.

Erzerum que es el objetivo de los rusos en el Asia está situada en una meseta elevada unos 7,000 pies sobre el nivel del mar y al pie del monte Ararat. En todos tiempos ha sido el campo de batalla de los conquistadores que han aspirado al dominio del Asia, desde los antiguos asirios á los modernos rusos. En la guerra que sostuvieron Rusia y Turquía, anterior á la de los aliados en 1854, el general Paskevitch se apoderó de Erzerum el 9 de julio de 1829 y con la toma de dicha plaza acabó la campaña de Asia. La Puerta que poseía Erzerum desde 1518, la recobró por el tratado de Andrinópolis firmado en 14 de setiembre del citado año 1829. Es la antigua capital de la grande Armenia y su nombre en Arzen-Erroum se cree derivado según todas las probabilidades de *Arx Romano-rum*. Hace ya algunos años se la calculaba una población bastante numerosa, pues los geógrafos le señalaban de ochenta á cien mil almas, siendo parte de sus moradores turcos y el resto armenios, griegos

y persas. Cuéntanse en ella doce mezquitas, y algunos viajeros afirman que son todavía en mayor número, dos iglesias armenias griegas y una iglesia armenia latina, además de riquísimos bazares y de un grandioso edificio destinado á Aduana. Los armenios fabrican las armas con perfección y los habitantes de Erzerum se ocupan también en labrar la seda, el algodón y el cuero. Erzerum es el centro del comercio entre las provincias del Cáucaso, de la Persia y de las Indias, y no se pasa semana sin que lleguen allí caravanas de Alepo, Tauris, Tiflis, Bagdad, Diarbekir y Constantinopla. Su situación en una meseta muy elevada es causa de que el clima sea muy frío en invierno y templado en verano. Las montañas inmediatas están despobladas de bosques, de modo que los vecinos tienen necesidad de traer de los montes Sangalon, á diez y seis leguas de Erzerum, la madera y leña que necesitan para las construcciones y para los usos domésticos.

Son curiosos los siguientes pormenores sobre las cuatro lanchas de vapor rusas que el 26 de mayo hicieron volar en el Danubio el vapor acorazado turco «Hifse Rahman», de igual construcción y potencia que el «Lufi Djelil» (Alegria del mundo), que pocos días antes fué sepultado en el fondo del caudaloso río, frente á Braila, por una bala disparada desde una batería rusa. Las citadas lanchas de vapor iban provistas de un largo palo que puede sumergirse hasta diez pies de profundidad, y en cuyo extremo hay un cilindro de cuero que contiene 100 kilogramos de pólvora ordinaria, cuyo cilindro estalla en la quilla del buque que se quiere destruir, por medio de un violento choque ó por un hilo eléctrico que comunica con el interior de la lancha porta-torpedos. La lancha «Czarewicht», mandada por el teniente de navío Dubasoff, hizo estallar el torpedo en la parte de la proa y el monitor se sumergió con mucha lentitud, y por esto fué preciso que la lancha «Xenta» le pusiese otro torpedo debajo de la máquina, torpedo que ocasionó la completa destrucción del buque turco. Se notó que este aun navegaba después de haber recibido el daño en la proa, y á no ser el segundo torpedo tal vez hubiera podido escapar del teatro de la lucha. Esto fué debido á que el «Hifse Rahman» estaba dividido en nueve secciones, y cerrada la sección ó parte averiada el buque es insubmersible, á no ser que se le ponga un torpedo en sitio tan importante como es la máquina. Dicho monitor llevaba 4 cañones Armstrong en las torres. Media 2.500 toneladas de desplazamiento total; su longitud era de 222 pies; calaba 18, y hacia 12 millas por hora. Su dotación se componía de 200 hombres.

Crónica local y general.

Ayer no pudo celebrarse la sesión ordinaria del ayuntamiento, por no haber asistido el número de concejales que previene la ley; y con el objeto de tratar de varios asuntos urgentes, se ha convocado por medio de papeleta á sesión extraordinaria para el lunes y once horas de su mañana.

Continúa en el mayor orden y regularidad, el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo, y el sorteo de los que han de formar parte del ejército de Ultramar.

Ayer terminaron los ejercicios de oposición que para la provision de las escuelas elementales de niñas de Zucaina y Teresa, dotadas con 550 pesetas, casa y retribuciones, se han celebrado en esta capital. Diez han sido las opositoras que han tomado parte en dichos ejercicios que han sido por lo general bastante buenos.

El tribunal ha aprobado á todas las aspirantes los actos literarios en votación pública, clasificándolas por el orden siguiente: 1.º D.ª Vicenta Jarque y Benedito. 2.º D.ª Tarsila Garcia y Mañez. 3.º D.ª Sebastiana Borrás y Roca. 4.º D.ª Josefa Jordan Peris. 5.º D.ª Maria Rodriguez Pagasaortúndica. 6.º D.ª Rosa Gas y Salvador. 7.º D.ª Filomena Inglada y Marti. 8.º D.ª Manuela Izquierdo. 9.º D.ª Josefa Manclus y Hernandez.

De Benasal se nos remite para su insercion las siguientes lineas:

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Muy señor mio: En el periódico *La Alborada*, he tenido ocasion de leer un comunicado que le dirige su corresponsal del Maestrazgo en 28 del pasado mes de mayo y suscrito por tres iniciales, que á no dudarlo corresponden á la persona de Vicente E. Llopis; corresponsal que ha de honrar mucho al referido periódico.

De una manera encubierta se dirigen imputaciones de todo punto falsas, y al parecer á la corporacion municipal de Benasal.

Fuera de desear que ese señor, pusiera en claro sus erróneos conceptos para evitar de este modo las consecuencias que lamentan, y que él solo pensará crear con su ridicula é inverosímil correspondencia.

Así lo espero de su generosidad á fin de que el público se entere perfectamente de los que son falsarios, de los que observan conducta arbitraria y poco digna, añado yo, y de los que cometen venganzas injustas.

Queda de V., señor director, afectísimo seguro servidor.—M. V.

Ayer llamó la atención del público un quinto del pueblo de Artana que presentaba la estraña anomalía de tener situado el corazón en el lado derecho, siendo probable que existiera dicha alteracion con relacion al higado y demás vísceras impares, segun dictámen facultativo.

Los carreteros, señor alcalde, continúan montados sobre sus vehiculos sin acordarse para nada del bando general de buen gobierno ni cuidarse gran cosa de la suerte de los transeuntes que ven espuesta su vida á cada paso.

Ya han dado principio en la vecina población de Nules los trabajos para la perforacion del pozo artesiano. El viernes 15 llegó á aquella población don Juan Tudela que con anticipacion habia mandado las herramientas necesarias, y á las cinco y treinta y dos minutos de la tarde se undió en el terreno la primera barrena que llegó á profundizar un metro próximamente en unas dos horas de trabajo.

Celebramos que la sociedad creada con este objeto haya visto realizados tan pronto sus deseos, y nos alegraremos obtenga un feliz resultado.

El delegado del Banco de España trascribe al señor gobernador militar de Castellon una comunicacion, en que se encarece la necesidad de que salga fuerza armada con objeto de auxiliar la recaudacion de contribuciones de algunos pueblos del partido de Segorbe.

Una carta de Enguera dice que ningún habitante de aquella villa, y los hay de 90 años, ha presenciado lo que ocurre en el presente; esto es, que no haya siega ni trilla. Un labrador de los mejor acomodados, dice con orgullo que ha sido de los más favorecidos en la recoleccion, pues ha recogido en sus estensas posesiones tres celemines de trigo.

La misma carta añade lo siguiente: «Pero siempre hay un lenitivo á los males; en cambio de lo antedicho, abrigamos

la esperanza de que no moriremos ya abrasados por la sed, que, segun dicen, es más funesto que perecer devorados por el hambre, pues casi por un capricho principió á escavarse en un trozo de terreno próximo á la poblacion, en donde antiguamente se voia nacer una pequeña cantidad de agua, y hoy, sin que los gastos invertidos en aquellos trabajos escandan de 1.000 reales, produce aquel manantial más de 30 cántaros por hora.»

La academia de la Historia va á proceder á los trabajos preparatorios para la publicacion de las cortes de Aragon, Cataluña y Valencia, y se indican con este motivo dos escritores catalanes residentes en Barcelona, á quienes parece se trata de confiar la ejecucion de estos trabajos.

Por el ministerio de la Gobernacion se dirigirá en breve una circular á las autoridades recordando algunas disposiciones vigentes para castigar á los que causen daños en las vías telegráficas y férreas, con los cuales se propono ser inflexible el gobierno.

Segun «El Bien Público» de Tortosa, anteayer salió para Madrid don Carlos de Castro para concluir los estudios de gabinete del proyecto del canal del Delta izquierdo, terminados como tiene los de campo.

Han sido nombrados jueces municipales para las capitales de distrito en esta provincia los señores siguientes:

Albocácer, D. Pascual Garcia Segarra; Castellon, D. Nicasio Giner y Giner; Lucena, D. Dionisio Hernandez Salvá; Morella, D. Fernando Piquer Azor; Nules, D. José Dascá y Vinayxa; San Mateo, don Manuel Cucala y Mulet; Segorbe, D. Manuel Mayoral y Murciano; Vinaroz, don Juan Bautista Martorell, y Viver, D. Salvador Rubio Condomin.

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Oficinas, plaza de la Congregacion, 21, entresuelo, Valencia.—De 10 á 3.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á todas las provincias de España y reemplazos anteriores al actual, advirtiéndolo á los interesados, que trascurrido el 30 del presente mes, dichas sustituciones no podrian tener ya lugar, por caducar la real orden que los autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba, los prófugos que sean habidos con posterioridad á dicha fecha.

Para el reemplazo actual se admiten también compromisos de sustitucion que se formalizarán, con arreglo á las instrucciones que sobre el particular ha dictado el ministerio de la Guerra.

También asegura esta empresa librar del servicio de Ultramar por medio de sustituto al quinto que antes de sufrir el sorteo para Cuba se suscriba por 2000 reales.

Representante en Castellon, D. Peregrin Galiá, plaza de la Constitucion, núm. 19.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Manuel y compañeros mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Marina v.

CORREO DE MADRID.

Día 15.

La Gaceta de hoy no publica ninguna disposicion de interés general.

—Ayer tarde a las nueve y media se reunió la comision general de presupuestos del congreso con objeto de examinar los que aun se encontraban pendientes de aprobacion, y con el de enterarse de las enmiendas y adiciones presentadas.

Fueron aprobadas sin alteracion y sin debate las cinco secciones del presupuesto de gastos relativas á las obligaciones generales del Estado. Asi mismo se aprobó sin discusion el estado C, sin otra variacion que una pequeña adición, consecuencia natural del proyecto de ley sobre conversion de la deuda flotante aprobado ayer por el congreso.

Aprobóse tambien el presupuesto extraordinario de Gracia y Justicia que habia quedado pendiente del dictámen de la comision.

Esta acordó no admitir las enmiendas que al presupuesto de gastos de Marina habia presentado el Sr. Vivar, y aceptó el voto particular de los señores Jove y Hevia, Diaz, Herrera y Clavijo, suprimiendo las clases de reemplazo en los oficiales de dicho departamento.

Tambien acordó la comision no aceptar una enmienda del Sr. Lopez (D. Matias) sobre derechos de consumo á los frutos coloniales, ni la de los señores Verdugo y Boscá y Labras relativa á la contribucion de consumos, ni la del señor Escobar, (don Angel) sobre cédulas personales.

Admitió una del Sr. Escobar (D. Angel) prorogando por un año el plazo concedido por la ley de presupuestos anterior, á los contribuyentes á quienes se les haya vendido las fincas como pago de sus débitos para que las puedan retraer.

Por último, se entró en la discusion de las varias enmiendas relativas á los derechos de arancel sobre los carbonos y los hierros, y despues de hablar los señores Jove y Hevia, Gisbert, Favié, Suarez Inclán, Canalejas y otros, se suspendió el debate para la próxima reunion. Eran las doce de la noche.

A juzgar por los discursos pronunciados, la cuestion de los carbonos llegará á una transaccion sobre el derecho del arancel fijando el tipo de la enmienda del señor Vicuña, que como ya hemos dicho, es de dos pesetas 50 céntimos tonelada y una peseta 50 céntimos el cok.

—Ayer tarde á las siete y media, y conducidos por la guardia civil, salieron del ministerio de la Gobernacion 12 hombres 6 mugeres de los detenidos con motivo de la descubierta falsificacion de moneda.

Todos los presuntos reos fueron conducidos á pié por la Puerta del Sol, calle del

Arenal, calle de Bailén y paseo de San Vicente hasta la estacion del Norte, donde fueron embarcados para Vitoria, en cuya capital, como ya hemos dicho, se sigue la causa.

Y ya que de dicho asunto nos ocupamos, debemos hacer constar que una de las autoridades que más importantes servicios ha prestado en el descubrimiento de los falsificadores, ha sido el gobernador civil, señor conde de Heredia-Spinola.

—El Parlamento atribuye gran iniciativa en las prisiones verificadas ayer á causa del descubrimiento de falsificacion de moneda, de que ya hemos dado cuenta, al jefe de la seccion de orden público del ministerio de la Gobernacion á cuyas instancias podemos declarar que no ha hecho más que cumplir las órdenes de sus gefes.

—Tenemos entendido que se trata de presentar por algunos dipulados una enmienda al articulado de la ley de presupuestos, proponiendo que «si las modificaciones ó recargos que se hagan ó traten de hacerse, á consecuencia de disposiciones legislativas, en los aranceles de nuestras aduanas, producen ó preparan, en los de naciones extranjeras, recargos que puedan impedir ó perjudicar la esportacion de los vinos, aceites y demás producciones importantes de nuestra agricultura se autorice al gobierno para suspender los recargos en nuestros aranceles, negociando segun lo juzgue conveniente, con los gobiernos extranjeros y dando de los resultados oportunamente cuenta á las córtes.»

CONGRESO.—Abierta la sesion de esta tarde á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera, se leyó el acta de la anterior que fué aprobada.

El Sr. Moyano presentó una esposicion de varios comerciantes de Valladolid pidiendo no se apruebe el proyecto relativo al impuesto del cuartillo por ciento.

El Sr. Prieto hizo constar su voto conforme con la minoria en las votaciones de ayer.

El general Salamanca pidió una relacion de los descuentos que sufre la marina.

Se aprobó el acta de Torrecilla de Cameros (Logroño), siendo proclamado diputado el Sr. Garrido (D. Estéban), quien juró su cargo.

Puesto á discusion el presupuesto de gastos del ministerio de Fomento, el señor Garcia Sancho usó de la palabra en contra de la totalidad.

tuvo tambien un hijo que fué hermano y nieto mio porque era hijo de mi hija. Mi muger era abuela mia, por que era madre de mi madrastra y yo era marido y nieto de mi muger; y como el marido de la abuela de una persona es abuelo de esta persona, resulta que llegué á ser mi propio abuelo.»

NOTAS AL AIRE.

De un suspiro, de una queja, de un monosilabo raro escapado de su reja, nació este amor que ella hoy deja en el mayor desamparo.

Amor espósito, ufano de seguir en su propósito de amar á un fastama vano; más ¿qué no diera el espósito por ver siquiera á su hermano?

Ovillo de oro eres, Ana, que en mi corazon refleja: mi cariño es la madeja que el pensamiento devana.

Correspondencia particular

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 15 de junio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

Ayer tarde terminó el congreso el debate acerca de la ley del déficit y hoy á la hora en que empiezo esta carta ha sido ya aprobado el presupuesto del ministerio de Fomento y ha empezado la discusion sobre el de Marina.

Apesar de la actividad con que camina la discusion de los presupuestos en el congreso, es dudoso que termine antes de fin de mes, y por tan to hay casi seguridad de que no podrá discutirse ningun otro proyecto de ley importante.

Es probable que el proyecto de ley de imprenta quede aprobado en el senado, donde desde la semana próxima estará á la órden del dia, pero es seguro que antes habrán de discutirse los presupuestos, cuyo debate empieza mañana y la reforma del reglamento.

Aunque el gobierno quisiera prolongar la legislatura durante el mes de julio, es dudoso que logre hacerlo porque son muchos los diputados y senadores que están ya ausentes de Madrid y muchos más los que se preparan para marcharse inmediatamente que termine el debate de los presupuestos.

Para reunir número bastante de diputados á fin de aprobar definitivamente algunos proyectos en el congreso, será preciso que sean citados los que están en Madrid, para que asistan al congreso, mañana á las cuatro de la tarde, (pues los centralistas se proponen pedir que se cuente el número de votantes.

La comision de presupuestos discutió anoche de nuevo la cuestion de carbonos y aunque no llegó á tomar una resolucioin definitiva respecto al tipo en que se ha de fijar el aumento de los derechos de introduccion á esta primera materia, es casi seguro que se llegará á un acuerdo entre productoras y consumidores y que los derechos serán de 10 por 100 sobre avalúo.

Algunos periódicos dicen esta mañana que el gran matrimonio del rey se verificará en noviembre próximo. La noticia no es exacta. En mi opinion hasta dicho mes no volverán á reunirse las córtes y antes de que se verifique el matrimonio es preciso discutir la ley de autorizacion de las córtes.

Creo que solo á fines del año presente ó á principios del próximo será cuando se verifique este suceso.

Aunque devana al dedillo, mucho por devanar deja, que es tan precioso el ovillo y tan larga la madeja!

Prepara la multitud para desposarte, flores. Dios, al unir dos amores, no quiere flores: virtud.

—«Al toque de ánimas, cuando se cuaja el cielo de estrellas, las contemplo imaginando que son almas todas ellas.»

Esto que Hortensia me dijo con donaire y gentileza, está en mi memoria fijo siempre que la noche empieza.

Desde aquel día deliro por contemplar las estrellas, y cada vez que las miro son muchísimo más bellas.

Con agua, niña, el fuego apagan. Yo nunca con las lágrimas que vierto pude estinguir el fuego de mi alma.

Joaquin Asencio de Alcántara.

Las personas más íntimamente relacionadas con el gobierno no ocultan ya que es cosa resuelta sustituir al Sr. Barzanallana con el Sr. Orovio en el ministerio de Hacienda tan pronto como se suspendan las sesiones de las córtes.

No es cierto que el ministro de Marina haga cuestion de gabinete para él la aprobacion del voto particular sobre el presupuesto de su ministerio: al contrario acepta el dictámen de la mayoría de la comision.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Paris, 15.—San Petersburgo.— Los reconocimientos se han llevado hasta la vista y bajo el fuego de la fortaleza de Kars, cuya posicion ha reconocido personalmente el gran duque Miguel.

Muktar-Baja ha recibido de Trebisonda veinte batallones de refuerzo.

El general Tergoukassow ha ocupado á Alaschkert y Zeidekan.

Paris, 15.—Serán espulsados los estudiantes que tomaron parte en manifestaciones.

Se ha encausado en Marsella á 18 vendedores de periódicos.

En Lyon la autoridad ha mandado cerrar dos cafés.

Probablemente se modificará el ministerio en Rumania, retirándose Cogol Niceano.

Los rusos se fortifican en una isla frente á Kutschuk.

Vivo cañoneo entre Martzin y la isla Sokani.

Paris, 15.—Los telegramas oficiales de San Petersburgo nada dicen de las supuestas batallas en las inmediaciones de Kars.

Estas supuestas batallas se han reducido á tiroteos de avanzadas.

El sitio de Kars, de que tanto se ha venido hablando, no ha comenzado aun de una manera formal.

Constantinopla, 15.—Dervich-Baja ha marchado á Batoum para tomar el mando de la division que se halla allí.

Ayer continuó el cañoneo á orillas del Danubio sin que ocurriera ningun hecho de especial mencion.

El amor de las niñas.

El amor de las niñas es como el cielo, tan azul en verano como en invierno; pero un nublado lo oscurece en invierno como en verano.

E. Gasset y Artime.

Solucion á la charada: RO-ME-RO.

CHARADA.

Viene prima antes que el sol y despues que el sol tercera segunda y tercia se compra y el todo gusta y enseña.

J. D.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.» Medio, 53, bajos.

SECCION RECREATIVA.

Un muchacho coje de una azucarera el terron de azúcar más grande.—Mamá, preguntó ¿puedo comerlo?—No, hijo mio, es demasiado grande. El muchacho sin desanimarse lo divide con la boca, se come la mitad y enseñando el resto, exclamó: —¿Y ahora?

ANÉCDOTA.

Acaba de morir en Pensylvania un individuo que ha dejado entre sus papeles el siguiente escrito:

«Me casé con una viuda que tenia de su primer marido una hija casadera. Ahora bien: mi padre que venia á visitarme con frecuencia, se enamoró de mi hija política y se casó con ella; de modo que mi padre llegó á ser mi yerno, y mi hija política mi madrastra, porque era la muger de mi padre.

Algun tiempo despues, mi muger tuvo un hijo que fué cuñado de mi padre y al mismo tiempo mi tío, porque era hermano de mi madrastra.

La muger de mi padre, mi hija política,

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean **2,250,000**
300,000 Reales **1,500,000**

en particular contiene esta lotería premios de

Reales	Reales	Reales
750,000	13 de 100,000	21 de 25,000
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	6 de 75,000	255 de 15,000
2 de 200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 5,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	3 de 30,000	etc., etc.

en jinto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que según queda dicha empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espendicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero
Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ú otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y despues de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedida por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo
(Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

DIARIO DE CASTELLON

PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

Se publica todos los días, excepto los domingos y festivos. Contiene artículos de intereses materiales, literarios, extracto de las sesiones de Cortes, noticias generales y particulares de Castellon y su provincia, correspondencias diarias de Madrid, telegramas de última hora nacionales y extranjeros, contando además con activos correspondientes en la provincia, en las principales poblaciones de España y en otras de fuera de ella.

En la capital.—En mes, 6 rs.—Trimestre, 18.—Fuera de Castellon.—Tres meses, 20 rs.—Ses meses, 40.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Steiner, agencia de anuncios, Hamburgo.

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico *Virgen de los Dolores*, de porte de 67 y 1½ toneladas de carga, que resultan 59 y 1½ de carga, con todos sus arcos y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámenes literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.

FOTOGRAFIA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD.

DE Pedro el Castellonero,

CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

CONSULTA médico-quirúrgica
y Clínica especial
DE ENFERMEDADES DE OJOS.

Don Nicolás Forés y Vilar tiene abierto su gabinete de diez á doce de la mañana, en la calle del Me-pio, núm. 42, entresuelo.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquín.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada estereria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

VINOS
D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejores de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el égrigo del vino, escaldado, vendor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasía de sifjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21. 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.